

Respecter les convictions et la liberté de conscience

 actiondemocratiecorse.webador.fr/communiques/1904311_respecter-les-convictions-et-la-liberte-de-conscience

24 juin 2024

Communiqué

Parce que nous respectons les convictions et la liberté de conscience de tous !

Message d'Action & Démocratie/CFE-CGC à l'attention de tous les personnels de l'Éducation nationale.

Paris, le 24 juin 2024

Suite à la dissolution de l'assemblée et la tenue d'élections législatives les 30 juin et 7 juillet prochains, des syndicats de l'Éducation nationale ont choisi de manifester, parfois avec véhémence, leur soutien à tel ou tel parti politique.

La plupart le font malgré une profession de foi d'apolitisme affichée dans leurs statuts.

Le syndicat **Action & Démocratie** assume pleinement quant à lui sa nature de **syndicat vraiment apolitique**, quand bien même certains prétendraient le cataloguer à partir de cette simple affirmation.

En tant qu'organisation syndicale, **Action & Démocratie** n'a ni vocation ni légitimité à appeler à voter pour ou contre quelqu'un. Nous ne l'avons jamais fait jusqu'à présent et ne le ferons jamais, considérant qu'une telle attitude dénote un manque de respect pour l'intelligence et les capacités de réflexion de chacun. **Nous n'avons pas la prétention de prendre les personnels par la main pour guider leur vote et n'avons pas non plus mandat pour leur dicter leur conduite.**

Dans la sphère privée, nos collègues, nos délégués, nos adhérents sont tous des citoyens comme les autres, qui font par conséquent ce qu'ils veulent en toutes **liberté et responsabilité**, sans qu'on ait à leur faire la leçon. Si nos statuts n'interdisent pas à nos adhérents d'être encartés dans un parti quel qu'il soit, nous exigeons en revanche de nos militants qu'ils respectent une stricte neutralité dans l'exercice de leur fonction syndicale.

Ne pas insulter l'avenir

Les syndicats, en tant qu'organisations professionnelles, ne sont pas légitimes pour dire qu'un parti n'est pas légitime. Gauche, droite ou centre, peu importe : pour notre syndicat, le seul objectif est de défendre les intérêts de ses adhérents. Le futur ministre de

l'éducation du prochain gouvernement quel qu'il soit ne sera qu'un interlocuteur de plus, à qui nous transmettrons vos revendications pour rendre à la plus belle institution de la République son rôle et à ses serviteurs le respect qui leur est dû.

L'indépendance syndicale reste un principe auquel nous sommes attachés et qui, malgré la situation actuelle, ne peut subir d'exception.



Echantillon des nombreux messages de remerciement reçus au secrétariat national ce jour suite à la diffusion du communiqué du 24 juin 2024 aux personnels de l'éducation.

« Votre syndicat est digne et respecte la démocratie. Cordialement, Stéphane. »

« Bonjour, je tenais à vous féliciter pour votre message, le rôle d'un syndicat n'étant pas d'influencer le choix de chacun quant à son vote.
Bonne continuation, Christian F. »

« Bravo pour votre apolitisme. Les autres syndicats tentent d'imposer un diktat de la pensée. Eric L »

« Bravo pour votre neutralité politique ! Je ne suis pas syndiquée, mais j'apprécie votre démarche. Je vous souhaite bon courage pour la fin de l'année scolaire, et pour la suite !
Bien cordialement, Nadine J »

« Bonjour à vous, Je ne peux que vous féliciter pour votre message concernant les prochaines élections. Enfin et je le répète enfin un syndicat qui n'est pas la pour nous abreuver les masses de je ne sais quel message à vouloir faire passer. Bien à vous,
Patrick K »

« Je vous remercie pour ce communiqué. Il est clair et compréhensible par tous. Bravo.
Philippe M »

« Bonjour, Merci pour nous prendre pour des citoyens éclairés et en pleine conscience !!!!
Bernadette P »

« Je tenais à vous remercier pour ce message apolitique de respect des convictions et de la liberté de conscience, qui fait souffler un vent de fraîcheur sur l'action syndicale.
Cordialement. Samantha V »

« Je ne suis pas syndiquée mais je tenais à vous remercier pour le dernier communiqué respectant la liberté de pensée (penser) de chacun, en ces temps troublés. Il devient insupportable et intolérable de recevoir, plusieurs fois par jour, le même refrain nous indiquant quelle est la meilleure façon de penser. Laurianne D »

« Quoique l'on puisse penser des dites "extrêmes" je tenais simplement à vous remercier et saluer votre position sur le respect du devoir de neutralité politique, lorsque la masse hypocrite et fanatique des autres syndicats pratiquent l'ingérence décomplexée et inondent impunément tous les agents d'une propagande idéologique systématique et partisane. Jean-Marc M. »

« Je souhaitais vous remercier pour votre message. J'approuve totalement votre point de vue : nous sommes effectivement dotés d'intelligence et de capacité de réflexion et n'avons nullement besoin qu'un syndicat, quel qu'il soit, tente de nous dicter notre conduite et d'orienter nos choix politiques. Isabelle S »

« Merci pour ce dernier mail par lequel vous restez apolitique. Cela fait du bien. Enfin un mail démocratique ! Bien respectueusement. Blandine V »

« Je tenais personnellement à vous remercier d'avoir rappeler l'obligation de neutralité politique qui engage tout fonctionnaire y compris celle du syndicat de leur choix. J' ai toujours été syndiqué et mon syndicat n'a pas respecté cette règle déontologique élémentaire. Bien que n'étant pas syndiqué chez vous, je tenais à vous exprimer toute ma sympathie pour votre prise de position dans ce contexte particulièrement agité. Je vous adresse mes plus cordiales salutations, Le Principal du collège... »

« Bonjour, Je tenais à vous remercier pour votre action utile qui, personnellement, me réconcilie avec le syndicalisme. En effet la totalité des autres syndicats font ouvertement de la politique ce qui est de plus en plus insupportable, pour défendre un politiquement

correct convenu dont vous osez vous éloigner, et dont vous pointez justement les dérives. Je vous souhaite une bonne continuation. »



actiondemocratiecorse.webador.fr-Respecter les convictions et la liberté de conscience

PDF – 142,4 KB 2 téléchargements

[Télécharger](#)

 [Abonnez vous à la lettre d'informations](#) 

 [Nous écrire](#) 

 [J'adhère](#) 

[Action & Démocratie Corse / CFE – CGC](#)

chez Union Régionale de Corse CFE - CGC

3, rue Pierre BONARDI

20090 AJACCIO

 aetd.corse@gmail.com

 [04 95 22 47 43](tel:0495224743) (UR CFE -CGC Corse)

 actiondemocratiecorse.webador.fr

 [06 73 19 47 69](tel:0673194769) (Président Action & Démocratie de Corse)